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致各位立法會議員： 

  

  浸會日前因為轉制問題學校特別召開了解僱委員會，目的是要以「行政困難」

為理由強行解僱六位不願轉制之員工，唯當時解僱行動引起了校內校外極大的迴

響，學生和教職員都紛紛譴責學校的暴行解僱行為，對學校這種態度表示出極強

烈的不滿。 

  

因此，校方於一月二十三日特別召開了緊急的校董會，擱置了這次的解僱行動。

但是危機尚未解除，學校並未對停止無理解僱作出任何承諾，擱置了的解僱委員

會不知何時會重開，眾人就像背負著一個計時炸彈，不知何時會爆發。此刻，浸

會大學上下人心惶惶，同學們均極之擔心這六位教授的將來。我們僅希望浸大校

方能作出承諾，不會再次因為轉制問題啟動機制解僱任何員工。 

  

轉制問題上，校方一直稱有99.6%的員工支持新制，但我們學生會卻不斷收到職

員的投訴，指校方用一些極為過份的手法去威逼員工簽署同意書。昨日，我們邀

請了李兆銓副校長向師生解釋新制，副校長不斷強調沒有用任何威逼手段，但當

時有員工立刻拿出學校的文件，文件中說明如果不願轉制就會被解僱。我們相信

這絕對不是一種正確的手法去說服員工接受新制，希望校方能作出合理的解釋。 

  

我們相信學校是為社會發展而建立的，學校的存在是為社會培育人材、發掘知

識，這是學校的任務。但校方卻沒有去思考這個價值的重要性，校董會的運作活

像一個商業機構，脅著學校的最高權力，作出極不合理的決定，要求100%全面轉

制，完全剝奪了員工選擇的權利。我在這裡想向各位議員申訴，我們不希望香港

浸會大學有一日變成一間「有限公司」，更不希望校董會變成董事會，一個學位

絕對不是售價十二萬六千三百元正。 

  

細看大學教育資助委員會《香港高等教育 - 香港大學資助委員會報告》第5章院

校自主權及學術自由5.2中指出「自主權並不代表院校毋須考慮公眾利益或免受

批評，亦不代表院校本身或其他人不應檢討院校的政策。」唯願認為自己擁有絕

對「自主權」的校董會懂得開始反省，檢討現時所強制執行而問題叢生的「新薪

酬福利架構」政策。繼續承擔教育莘莘學子的任務，讓學術研究在我校能夠百花

盛放。 
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